

Analyse sur le séjour à Jérusalem

21 Janvier – 06 Février 2016

Michel CATUSSE

Le séjour à Jérusalem comportait des objectifs multiples :

- ✓ participer aux rencontres de la Semaine de prière pour l'Unité des Chrétiens ;
- ✓ ce qui facilite les contacts de chrétiens connus de nous et permet la découverte de personnes nouvelles ;
- ✓ voir nos partenaires et amis des Montées pour passer du temps avec eux, dans la prière, le partage, la recherche de la volonté de Dieu pour l'avenir des Montées ;
- ✓ prendre le pouls de la vie du pays et partager un peu de leur souffrance, leur crainte, leur doute, mais aussi de leur joie, leur espérance, dans la louange, l'adoration et la convivialité ;
- ✓ de vivre un temps quasi familial entre Montants où la joie de se retrouver, de rire, de chanter et de prier sont autant de bénédictions, en profonde communion avec l'ensemble des priants, sous le regard bienveillant de l'Esprit Saint.

Je partage au Comité international mon analyse sur les points forts ressentis à partir du recueil des paroles reçues (que j'ai mis en italique ci-dessous et inventoriées en annexe) en diverses rencontres, lieux, communautés, Eglises, auprès de frères et sœurs en Christ. Et je vous propose quelques perspectives en guise de conclusion.

LES POINTS FORTS DE CE SEJOUR

Je structure mon analyse sur la base des principales missions de la vision de Thomas ROBERTS, auxquelles j'ajoute quelques aspects marquants.

1. Œcuménisme.

L'appel initial à l'œcuménisme est largement confirmé par différentes paroles. L'originalité de la demande qui nous a été adressée est un envoi auprès des Eglises historiques pour être des intermédiaires entre les chrétiens d'origine juive et pour imposer les mains aux responsables afin qu'ils soient renouvelés. Les deux volets de ce message restent à confirmer, notamment en demandant à Dieu un discernement clair quant à la mission du frère aîné. Le week-end end de mars devrait initier un approfondissement du sujet.

- « *Vous devez être des ambassadeurs représentants des messianiques auprès des Eglises historiques. Il nous est donné la vision d'une colombe (symbole du Saint Esprit) qui vole sans pouvoir se poser sur la tête ou les épaules des responsables des Eglises historiques. Les Montées ont ce rôle de prier sur ces responsables par imposition des mains et alors la colombe peut se poser sur eux* ».
- Une autre image décline la même idée concernant « *la musique qui est universelle, qui connecte tous les hommes. Dieu utilise les Montées pour connecter les Eglises comme la musique. Restez fidèles à votre vocation. Le cœur de Jésus est avec vous* ».
- « *Vous allez voir des miracles. Impossez les mains sur des frères des Eglises historiques et ils guériront* ».
- « *Le feu de la foi c'est l'obéissance pour la guérison du corps de Christ* ».

2. Réconciliation.

Ce thème important a fait l'objet de différents messages et d'un enseignement de Ruben BERGER lors de la célébration du *Shabbat* le 30 février.

- Il nous est demandé de « *laver les pieds* » sans autre précision, mais nous savons que ce geste est un symbole fort pour les Montées.
- « *N'hésitez pas à vous mettre à genoux, ayez un cœur de serviteur* ».
- Paroles de Ruben : « *le pardon libère l'autre et soi-même* », « *l'obéissance à la Parole de Dieu libère, et après la repentance vient la restauration* », « *ce que nous déliions ici-bas est délié au ciel* », « *il y a une libération par le pardon envers l'autre qui revient sur nous* », « *néanmoins chacun est libre d'obéir à cet ordre de pardonner ou non* ».

3. Unité :

Lors des soirées de prière pour l'Unité, les Eglises historiques n'invitent pas les Eglises non instituées en hiérarchie reconnue (évangéliques, pentecôtistes, ...), ni les Eglises peu représentées à Jérusalem, ou gérant des lieux de peu d'importance (Maronites, ...).

Pour garder cependant un certain optimisme, il y a eu une belle note finale avec l'invitation de Mgr Joseph Jules ZEREY qui invita les frères BERGER dans les stalles près des autorités ecclésiales (Patriarche latin, Nonce apostolique, Mgrs, ...).

Autre point positif, plusieurs responsables demandent aux autres Eglises de venir lire la Parole, voire de chanter en diverses langues, ce qui révèle modestement une certaine forme d'ouverture. Certains anciens parmi nous notent cet effort comparativement aux premières Semaine de prière où seules les célébrations silencieuses avaient lieu faute de consensus. Mais, entre nous, on est encore loin de l'unité que seul Jésus *Massiah* établira !

Lors de ces soirées, un constat s'impose, il n'y a parmi les autorités que des hommes d'origine arabe ou occidentale, aucun d'origine juive. De la part de toutes les Eglises historiques, il y a là un déni de la présence de chrétiens d'origine juive, alors que les arabes sont reconnus et occupent de hautes fonctions dans plusieurs Eglises historiques. En parallèle, à la tête de la Paroisse hébraïque latine, David NEUHAUS, d'origine juive, n'est que vicaire, et non évêque. Une telle nomination serait déjà une amorce de reconnaissance vers une vraie catholicité. A quand une décision courageuse de la part de nos Eglises ?

- « *Bénissez car c'est à cela que vous êtes appelés. Apporter la bénédiction sur les autres, rejoillit sur nous* ».
- Dans un sens très large, nous avons été invité à entendre et appliquer la parole : « *Jésus attend que vous vous conformiez à sa Parole* ».

4. Place du frère aîné :

Nous avons reçu enseignements et exhortations ouvrant des perspectives qu'il nous appartiendra de discerner concrètement.

4.1 En premier, le rôle et la responsabilité des congrégations messianiques est annoncé par Revive Israël :

- « *Lire et proclamer la Parole s'inscrit dans un processus ou une expérience prophétique par continuité et transmission comme avec le manteau d'Elie à l'égard d'Elisée. On trouve ce processus dès les Psaumes de David et les Prophètes, et après 400 ans de silence prophétique voilà que Jean Baptiste ouvre à nouveau le prophétisme pour accueillir Jésus. Aujourd'hui les Juifs (messianiques) sont appelés à poursuivre cette vocation par actualisation de la Parole reçue par eux* » (enseignement de Asher INTRATER).
- Haïm SINGERMAN donne un enseignement à Revive Israël « *Jésus n'est pas venu abolir la Torah (Matthieu 5, 17). Et même si l'on ne comprend pas toutes les mitsvot des juifs (il cite les règles casher, la cuisson des chevreaux dans le lait de leur mère, les viandes interdites, ...), nous devons obéir à la Torah parce qu'elle est dictée par Dieu. Il y a une bénédiction dans l'obéissance* ».

4.2 En second (et cela fait partiellement écho avec la vision du mois de juin à l'égard des francophones européens) il est rappelé le rôle des chrétiens européens pour les juifs :

- « *Il y a une onction sur les pays francophones. Il y a un appel à louer et adorer. Notre présence est considérée comme une onction sur Israël, de même pour les francophones qui font leur alyah. C'est une grâce pour le pays tout entier* ».

4.3 Divers autres indices nous sont remontés :

- Le Professeur Yuval ISRAEL a donné un exposé lors d'une conférence organisée par la Pasteure Petra HELD à Ratisbonne. Il expose son analyse du contenu du Talmud par rapport à la Nouvelle Alliance à partir de comparaison de textes sur certaines lois dont l'héritage des femmes. De son exposé, il ressort en particulier « *qu'il existe des clefs communes entre la foi juive et chrétienne, notamment sur 3 points fondamentaux que sont Pessah et le sacrifice de Jésus, les matsot (pains azymes) et l'Eucharistie/Sainte Cène et le (Mahón ?) et la passion / résurrection de Jésus* » (ce dernier point reste pour moi inconnu).
- Jean Louis LAFITTE et Agnès STAES insistent beaucoup sur la nécessité d' « *aimer les juifs, tous les juifs* », « *ayons un regard tourné vers nos racines juives* », « *car les juifs sont notre dénominateur commun* ».

5. Entrer dans le combat spirituel

Il y a une interpellation à ne pas négliger de participer au combat. Nous recevons de façon très insistante une vocation d'encouragement et de service. Et Dieu sera à nos côtés.

- « *Il nous est demandé de prendre autorité sur l'esprit de l'Islam dans nos pays* ».
- Plusieurs messages nous sont donnés concernant notre vocation à « *encourager afin de revitaliser la France (francophonie) comme laisser couler un fleuve, afin de recevoir un esprit de service. A cet effet, Dieu change nos cœurs de pierre en cœur de chair afin d'être vivants et en bonne forme. Ce n'est qu'un début. Préparez vous à aller de l'avant et à poursuivre votre mission* ».
- « *Dieu vous protège y compris dans vos santés. Il vous renouvelle* ».

6. Etre des « écoutants »

Aller à la rencontre des Pierres vivantes dans le pays reste un point capital qui ne se mesure pas, mais se vit.

- Ecoute de l'autre, en l'occurrence écoute du point de vue de Denise et Nesreen qui ont pu exprimer leur avis sur leur citoyenneté d' « arabes chrétiennes en Israël ». Elles affirment « *leur origine "arabe" distincte de la descendance d'Ismaël* ». Elles se définissent comme « *descendantes d'Esaü* » et « *au bénéfice de la promesse comme Jacob* » avec les conséquences liées à la propriété de la terre. Il est certain que pour nous, une lecture biblique s'impose, au regard de Genèse 27, 36-41, et de bien d'autres passages.
- Ecoute de Yousef et Halla, heureux de revoir les Montées, pour avoir des nouvelles des anciens dont ils gardent un souvenir chaleureux (dont Yo ...).
- Diverses rencontres d'amis et connaissances dans les rues, chez l'habitant et lors des célébrations indiquent clairement que la présence des Montées intéresse toujours les chrétiens du pays.

Notre position hors Eglises locales permet une approche unique de toutes obédiences cultures, langues, religions (chrétiennes). Les chrétiens apprécient notre ouverture. Il ne nous est pas demandé notre avis, ni nos commentaires, mais d'écouter, compatir, prier pour les sœurs et frères, même si nous ne sommes pas en accord avec leurs points de vue.

7. Vie des Montées

Vivre un temps entre nous, Montants, qui partageons la même vision, le même enthousiasme, la même foi, reste une bénédiction riche et encourageante pour chacun de nous, tant dans le lien vécu entre nous, que dans le constat qui montre la protection divine, son accompagnement avec des anges visibles ou invisibles.

Nous sommes cependant invités à aller plus loin, à ouvrir notre vision auprès des générations nouvelles. Pour cela quelques "outils" ou actions complémentaires nous sont donnés pour nous fortifier dans nos vies et pour mettre en pratique cet objectif.

- « *Persévérez pour transmettre aux jeunes générations ce que vous avez reçu* ».
- Le Père Pascal DURAND (Père Blanc arrivé fin 2015 au poste de recteur de la basilique Sainte Anne) nous fait part de son désir :
 - ✓ « *d'ouverture vers les juifs qu'il souhaite approfondir* »;
 - ✓ de nous aider, dans la mesure de ses possibilités, à « *entretenir des relations sur Jérusalem* » avec des relations à définir ;
 - ✓ de la possibilité d' « *accueillir dans les salles annexes à la basilique qu'il aménage pour recevoir des groupes* » (cela reste à visiter pour approfondir les possibilités).
- Michel SHAWKI est très heureux de passer un moment avec nous et ne veut plus nous quitter. Il propose « *de chercher quelqu'un pour poursuivre son travail avec nous* » et nous demande de voir si Nabil ne pourrait y consacrer du temps pour organiser et coordonner sur Jérusalem (ce que nous avons infirmé). Il n'en reste pas moins que Michel considère comme très important notre vocation et qu'il s'en soucie.

Conclusions et ressenti

De façon fondamentale, suite à un échange avec François MARTIN concernant des aspects de la vision initiale des Montées, appuyé par plusieurs messages, nous sommes invités à :

- **retourner à la source de la vision de départ fondée sur "la Parole"** qui demeure le socle commun à nous qui sommes issus de différentes Eglises. Jésus attend que nous nous « *conformions à sa Parole* », « *l'obéissance à sa Parole libère* » et « *lire et proclamer la Parole s'inscrit dans un processus ou une expérience prophétique par continuité et transmission* ». Là se trouve la clef précédant une nouvelle effusion de l'Esprit Saint telle qu'il nous est demandé d'agir à l'avenir « *Vous allez voir des miracles. Impossez les mains sur des frères des Eglises historiques et ils guériront* ». Pour nous, il est clairement attesté de l'importance de la Parole qui vivifie « *Le feu de la foi c'est l'obéissance pour la guérison du corps de Christ* » même si nous ne comprenons pas tout « *nous devons obéir à la Torah parce qu'elle est dictée par Dieu. Il y a une bénédiction dans l'obéissance.* »
- **"encourager" les Pierres vivantes.** Cet encouragement que nous devons donner reviendra en retour sur nous « *bénissez car c'est à cela que vous êtes appelés. Apporter la bénédiction sur les autres rejallit sur nous* » et « *Dieu vous protège y compris dans vos santés. Il vous renouvelle* ». ;
- inscrire notre rôle au milieu de tous les croyants en Yeshoua, Juifs et non Juifs, dans l'optique du **plan de salut pour les Nations**. Sur ce point, il y a à rechercher la volonté de Dieu par rapport au message reçu à Revive Israël (§ le dernier questionnement ci dessous). Pour notre part, ne devons-nous pas demander pardon au Seigneur pour avoir failli par le passé à l'égard de cette vision des Montées ? Un esprit d'humanisme a créé des divisions parmi nous et nous a éloignés de notre vocation.

La mission initiale des Montées confortée par des séjours successifs depuis 32 ans n'est pas terminée. Cette quinzaine a favorisé le temps de vivre et communiquer avec plusieurs partenaires et amis de façon plus approfondie que lors d'une Montée classique. Il découle de ce temps béni quelques questions auxquelles j'apporte mon propre sentiment pour en débattre :

- **Faut-il abandonner les Montées classiques ?** Il nous a été clairement dit à Revive Israël « *persévérez pour transmettre aux jeunes générations ce que vous avez reçu* » (NB : avec un brin d'humour, je dirai que l'âge de l'équipe a dû les affoler car ils ont insisté pour renouveler les cadres ... !). Nous devons rester fidèles à l'objectif d'être présents et à

l'écoute de nos frères et sœurs qui vivent en Israël et Galilée, afin qu'ils se connaissent, se fréquentent sans avoir peur de l'autre, en se respectant, s'écoutant, s'aimant, ... Les Montées classiques rendent possible de telles rencontres œcuméniques et de réconciliation. Il est rappelé que nous devrons « *laver les pieds* » et ne pas « *hésiter à nous mettre à genoux et à avoir un cœur de serviteur* », ce que seul une Montée classique permet entre différents amis et partenaires, voire au-delà si Dieu le permet.

• **Comment organiser plus de contacts et de rencontres ?** Notre action actuelle s'articule selon deux formules (1) la Montée classique avec sa pré-Montée (2) les séjours en petit groupe pour favoriser des rencontres plus approfondies, telles les Semaines de Prière pour l'Unité des Chrétiens, le séjour prolongé de Pierre d'un mois en 2015. Selon la formule d'*« incarnation »* que Dieu demandera de développer à l'avenir, l'alternance des formules est à conserver selon les circonstances. Chacune a un rôle "d'incarnation" distinct, sachant que le séjour en petit groupe est une occasion unique d'approfondissement des relations et de prières personnelles, et la formule classique une ouverture plus large vers l'œcuménisme vécu lors de soirées (Sœurs de l'Emmanuel, chez le P. Marco RIVA, ...).

• **Faut-il organiser une Montée en Europe ?** Envisager un rassemblement en Europe avec certains de nos partenaires présente un intérêt certain pour les priants Européens, qui seraient "**encouragés**" à leur tour, ce qui est à considérer attentivement (*« Il y a une onction sur les pays francophones. Il y a un appel à louer et adorer »*). Mais cela ne pourra concerner que quelques partenaires et amis d'Israël-Galilée.

• **Faut-il organiser des sessions en Europe ?** La mobilisation des priants lors du WE de mars à Versailles doit être révélateur d'une attente en la matière. En perspective, il nous faut considérer plusieurs possibilités : la formation sur un thème, l'information sur le vécu des Montées (avec peut-être des partenaires et amis ?), la mobilisation de responsables d'Eglises, l'ouverture vers d'autres associations qui ont des objectifs similaires ou proches, ... En parallèle, il me semble utile de poser une autre question :

• **Comment vivre dans une communion des Montées en Europe à l'avenir ?** Nous avons été interpellés sur des « outils » (charismes notamment) à rechercher pour être mieux équipés : (i) il y a nécessité de renouveler nos forces en passant le relais aux générations nouvelles (ii) nous devons entrer dans le combat spirituel, notamment à l'égard de l'Islam (iii) nous devons demander un renouvellement spirituel de chacun de nous pour une nouvelle effusion de l'Esprit sur les Eglises historiques. Tout un programme ! Comment répondre ?

▪ **Quelle doit être notre approche par rapport aux chrétiens d'origine juive ?** Nous commençons à travailler avec ces congrégations pour les aimer, les soutenir de nos prières et leur ouvrir des portes auprès des Eglises historiques. En retour, nous devons être ouvert à connaître le plan de Dieu sur le rôle qu'il veut donner à ces congrégations pour l'Eglise greffée sur eux. Le week-end de Versailles s'inscrit dans cette perspective pour nous encourager à « *aimer les juifs, tous les juifs* » car ils « *sont notre dénominateur commun* ». Que le Seigneur dispose nos cœurs à une ouverture sincère et juste à l'égard de SON Peuple.

Néanmoins, il reste aujourd'hui une interrogation soulevée par l'attitude de la congrégation Revive Israël qui semble craindre le contact avec les Eglises historiques. Ils optent pour un cantonnement dans un rôle d'enseignement (lettre hebdomadaire, radio, TV, missions à l'étranger, ...) en sollicitant des amis (tel les Montées et probablement d'autres personnes ou groupes) pour porter leurs messages (*« Vous devez être des ambassadeurs représentants des messianiques auprès des Eglises historiques »*). Cette façon de faire est-elle juste devant Dieu pour que le Peuple de la Parole assume sa vocation de vrai « *racine de l'olivier franc* » (Romains 11, 24) ? Il y a là un véritable mystère que nous devrons demander à Dieu de lever. Un éclairage reste nécessaire pour savoir quelle attitude

adopter. Les séjours de juin et septembre pourraient tenter d'obtenir l'avis des congrégations de Haifa, Acco, ...

En dernier lieu, ne devons nous pas nous interroger sur la situation face au terrorisme, face à l'islamisme radical vécu au Moyen Orient, en Israël-Cisjordanie-Gaza, en Belgique et France, face à la situation du monde où, en 2014, seuls 11 pays ne sont pas impliqués dans une guerre¹? Il ne nous est plus permis d'ignorer la situation mondiale au regard de la Parole de Dieu². Sans détailler l'attentat de la porte de Damas dont nous avons été pratiquement témoins, ne faut-il pas le considérer comme un signe de la part de Dieu sur les temps que nous vivons? N'oublions pas non plus le témoignage de Madeleine concernant les trompettes. Nous vivons une période cruciale annonçant le retour imminent de Yeshoua-Jésus ou *Massiah*-Messie, l'Oint de Dieu. Alors donnons-nous la peine de vivre pour participer selon notre vocation à l'annonce du salut en Jésus!

Villecomtal le 03/03/2016

¹ <http://www.wikistrike.com/2014/08/seulement-11-pays-ne-sont-pas-en-guerre-en-2014.html> : extrait « Les 11 pays qui ne sont pas en conflit sont la Suisse, le Japon, le Qatar, l'île Maurice, l'Uruguay, le Chili, le Botswana, le Costa Rica, le Vietnam, le Panama et le Brésil. »

² Matthieu 24, 6-14 « Vous allez entendre parler de guerres et de rumeurs de guerre. Attention ! Ne vous alarmez pas : il faut que cela arrive, mais ce n'est pas encore la fin. Car on se dressera nation contre nation et royaume contre royaume ; il y aura en divers endroits des famines et des tremblements de terre. Et tout cela sera le commencement des douleurs de l'enfantement. Alors on vous livrera à la détresse, on vous tuera, vous serez haïs de tous les païens à cause de mon nom ; et alors un grand nombre succomberont ; ils se livreront les uns les autres, ils se haïront entre eux. Des faux prophètes surgiront en foule et égareront beaucoup d'hommes. Par suite de l'iniquité croissante, l'amour du grand nombre se refroidira ; mais celui qui tiendra jusqu'à la fin, celui-là sera sauvé. Cette Bonne Nouvelle du Royaume sera proclamée dans le monde entier ; tous les païens auront là un témoignage. Et alors viendra la fin. »

Annexe 1 : BILAN SEJOUR MONTEES DE JERUSALEM 21 Janvier – 06 Février 2016
(Je vous ai envoyé ce bilan vers 10 février. Ceci n'est qu'un rappel)

a- **PAROLES RECUES** (en italique, sont des citations notées assez fidèlement)

1- Paroles reçues entre nous :

- écoute de l'autre, en particulier écoute de New Life et de leur point de vue sur la position des arabes chrétiens en Israël. Ce fut un temps très important pour Denise et Nesreen qui ont pu exprimer leur avis.
- « *bénissez car c'est à cela que vous êtes appelés. Apporter la bénédiction sur les autres, rejallit sur nous* ».
- Jésus attend que vous vous « *conformiez à sa Parole* ».

2- Enseignement de Ruben BERGER lors du Shabbat : « *le pardon libère l'autre et soi-même* » ; « *l'obéissance à sa Parole libère, et après la repentance vient la restauration* » ; « *ce que nous déliions ici-bas est délié au ciel* » ; « *il y a une libération par le pardon envers l'autre qui revient sur nous* » ; « *néanmoins chacun est libre d'obéir ou non* »

3- Revive Israël :

- Nous sommes invités à « *transmettre la Parole à une nouvelle génération* ». « *Vous n'êtes pas à la retraite* ». « *Soyez des veilleurs* ».
- « *Lire et proclamer la Parole s'inscrit dans un processus ou une expérience prophétique par continuité depuis David, puis les Prophètes, Jean Baptiste, Jésus et aujourd'hui par les Juifs (messianiques)* ». Il y a une « *actualisation de la Prophétie par eux* » ;
- « *Vous devez être des ambassadeurs représentants des messianiques auprès des Eglises historiques* ». Il nous est donné « *la vision d'une colombe (symbole du Saint Esprit) qui vole sans pouvoir se poser sur la tête ou les épaules des responsables des Eglises historiques. Les Montées ont ce rôle de prier sur ces responsables par imposition des mains et alors la colombe peut se poser sur eux* ».
- Une même idée nous est donnée par « *la musique qui est universelle, qui connecte tous les hommes. Dieu utilise les Montées pour connecter les Eglises comme la musique. Restez fidèles à votre vocation. Le cœur de Jésus est avec vous* ».
- Une autre parole nous est donnée pour que « *nous lavions les pieds* ».
- « *N'hésitez pas à vous mettre à genoux, ayez un cœur de serviteur* ».
- « *Dieu vous protège y compris dans vos santés. Il vous renouvelle* ».
- « *Vous allez voir des miracles. Impossez les mains sur des frères des Eglises historiques et ils guériront* ».
- « *Persévérez pour transmettre aux jeunes générations ce que vous avez reçu* ».
- « *Le feu de la foi c'est l'obéissance pour la guérison du corps de Christ* »
- « *Il y a une onction sur les pays francophones. Il y a un appel à louer et adorer* ». Notre présence est considérée comme « *une onction sur Israël, de même pour les francophones qui font leur alyah. C'est une grâce pour le pays tout entier.* »
- Il nous est demandé de « *prendre autorité sur l'esprit de l'Islam dans nos pays* ».
- Plusieurs messages nous sont donnés concernant notre « *vocation à encourager afin de revitaliser la France (francophonie) comme laisser couler un fleuve, afin de recevoir un esprit de service. A cet effet Dieu change nos coeurs de pierre en cœur de chair afin d'être vivants et en bonne forme. Ce n'est qu'un début. Préparez vous à aller de l'avant et à poursuivre votre mission* ».

4- Haïm SINGERMAN donne un enseignement à Revive Israël : « *Jésus n'est pas venu abolir la Torah (Matthieu 5, 17). Et même si l'on ne comprend pas toutes les mitsvot des juifs (il cite les règles casher, la cuisson des chevreaux dans le lait de leur mère, les*

viandes interdites, ...), nous devons obéir à la Torah parce qu'elle est dictée par Dieu. Il y a une bénédiction dans l'obéissance. »

- 5- Michel SHAWKI: est très heureux de passer un bon moment avec nous et ne veut plus nous quitter. Il se propose de « chercher quelqu'un pour poursuivre son travail avec nous et nous demande de voir si Nabil ne pourrait y consacrer du temps pour organiser et coordonner sur Jérusalem » (ce que nous avons infirmé). Il n'en reste pas moins que Michel considère comme très important notre vocation et qu'il s'en soucie.

b- OUVERTURES

Le Père Pascal DURAND (Père Blanc arrivé en novembre 2015 au poste de recteur de la basilique Sainte Anne) nous fait part de son désir

- « d'ouverture vers les juifs qu'il souhaite approfondir » ;
- « de nous aider, dans la mesure de ses possibilités, à entretenir des relations sur Jérusalem avec des relations à définir » ;
- de la possibilité de nous « accueillir dans des salles annexes à la basilique qu'il aménage pour recevoir des groupes » (cela reste à visiter pour approfondir les possibilités pour nous).

c- DIVERS

- Professeur Yuval ISRAEL (exposé lors d'une conférence organisée par la Pasteure Petra HELDT à Ratisbonne) : il expose son analyse du contenu du Talmud par rapport à la Nouvelle Alliance à partir de comparaison de textes sur « certaines lois dont l'héritage des femmes ». De son exposé il ressort en particulier qu'il « existe des clefs communes entre la foi juive et chrétienne, notamment sur 3 points fondamentaux que sont Pessah et le sacrifice de Jésus, les matsot (pains azymes) et l'Eucharistie/Sainte Cène et le (Mahón ?) et la passion / résurrection de Jésus ».
- Jean Louis LAFITTE et Agnès STAES insistent beaucoup sur la nécessité d' « aimer les juifs, tous les juifs » « ayons un regard tourné vers nos racines juives » car ils « sont notre dénominateur commun ».

le 08/02/2016